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Compte rendu du CD UNSS de Vaucluse  
Au LP Eguilles à Vedène, lundi 25 novembre 2024 

Ordre du jour prévisionnel :  

1. Approbation du compte-rendu du 20 juin 2024 

2. Bilan d’activités définitif 2023/2024 

3. Bilan financier année scolaire 2023/2024 

4. Projet d’activités 2024/2025 

5. Projet Départemental du Sport Scolaire du 2nd Degré (PDSS 2D) 

6. Questions diverses 

 

 

Présents : Monsieur François Méraud IA DAASEN de Vaucluse représentant l’IA-DASEN, monsieur Cyrille Geniaux Directeur du SD UNSS84, madame 
Françoise Charpentier Principal du collège C. Hugues, monsieur Jean-Baptiste Cambon professeur d’EPS représentant des AS (titulaire), madame Nathalie 
Moris professeure d’EPS représentante des AS (titulaire), monsieur Benoit Brochier SNEP-FSU, monsieur Emmanuel Cote directeur du SR UNSS Aix-
Marseille (invité), monsieur Marco Poletto CPD EPS (invité), monsieur Frédéric Khellaf secrétaire de direction SD UNSS84 (invité). 

Excusés:  Madame Christelle Jablonski-Castanier Vice-Présidente du CD84, monsieur Lionel Amatte IPR EPS, monsieur Florent Briard Proviseur du LPO Ph 
de Girard, monsieur Maxime Lagleize Inspecteur SDJES 84, madame Nathalie Lenormand Proviseure du LP Argensol, monsieur Pascal Larivière Principal du 
collège G. Philipe, monsieur Roland Davau Président du CDOS84, monsieur Jérôme Vialard SIAES, , madame Lisa Pascal élève LPO Ph de Girard 
représentante des élèves du second degré, monsieur Mathis ALLAIN élève lycée Fabre représentant des élèves du second degré, madame Myrtille Constant 
professeure d’EPS représentante des AS (titulaire), monsieur Christophe Luczak Directeur-national adjoint UNSS, en charge de l’académie d’Aix-Marseille 
(invité), Madame Georgia Pannaciulli Medecin scolaire CT DASEN, monsieur Pierrick Nussbaum Trésorier FCPE84, pas de représentant PEEP84, monsieur 
Laurent Minel (invité) président de l’USEP 84 

 

 
 
 
Compte rendu rédigé le 16/12/2024 et finalisé après relecture collective    Le 13/01/2025  
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Ordre du jour Eléments des échanges Commentaires / Décisions / Propositions 

Ouverture de séance Tour de table des présents et excusés 

- M. Méraud : 

• le sport scolaire est parmi les dossiers prioritaires des DASEN au regard 

des enjeux qui y sont attachés (lutte contre la sédentarité, valeurs 

éducatives, parité et inclusion) et dans le contexte de l’héritage des Jeux 

à faire vivre malgré un contexte budgétaire contraint.  

• Hommage à l’engagement associatif porté par l’UNSS et les AS dans le 

Vaucluse. 

- M. Géniaux présente l’ordre du jour et l’ensemble des membres présents et 
excusés. 

 

 

 

 

 

 

L’absence des représentant élèves est regrettée :  

M Côte sera très vigilant au prochain CAVL 
(décembre 2024) sur les nouvelles désignations 

Déclaration liminaire du SNEP 

Voir document joint au compte rendu. 

 

- M. Geniaux : Malgré le contexte particulier pour l’image de l’UNSS il y a un 

fonctionnement équilibré des professeurs d’EPS sur le terrain. 

- M. Cambon indique une démotivation de certains collègues et regrette 

l’exclusion des élèves de haut-niveau en athlétisme par le nouveau règlement 

fédéral ainsi qu’un manque d’écoute des remontées de terrain 

- M. Poletto rappelle le lien entre le sport scolaire et l’excellence : les sections 

sportives alimentent l’excellence sportive fédérale. 

M. Brochier dénonce un contexte de crise 
démocratique à l’UNSS 

M. Cote rappelle que les décisions sont votées 
dans les instances de l’UNSS (CA et AG). 

1. Approbation du compte-rendu 
du 20 juin 2024 

- Le CR est soumis à l’avis des membres présents. - Le CR est adopté à l’unanimité sans modification 

2. Bilan d’activités définitif 
2023/2024 

Bilans 2023-24 : 

- M. Géniaux présente et commente les principaux indicateurs.  

• Un nombre de licenciés satisfaisant mais le taux de filles licenciées est 

passé de 41 % à 38 % en quelques années 

• JO : des taux qui restent largement supérieurs aux moyennes 

académiques et nationale 

• Pratiquants : des appétences différentes entre les garçons et les filles 

particulièrement attirées par les APPN et notamment l’escalade. 

• Palmarès : 44 qualifiés aux championnats de France avec 2 titres 

nationaux en raid collège et en pétanque collège. 

 

- Sur l’année en cours : les chiffres temporaires de licenciés sont stables par 

rapport à l’année dernière. 

 

- La baisse du nombre de filles licenciées mais 
aussi engagées en tant que JO est à surveiller 
même si on constate une hausse sensible en ce 
début de saison. 

 

 

- Baisse du nombre de jeunes officiels depuis la 

rentrée à surveiller : lien avec la baisse de 

certification pendant la crise sanitaire ? passage 

des élèves de 3ème au lycée qui ne seraient pas 

relicenciés ? ou élèves qui ont fini le lycée ? On ne 

peut pas encore tirer des conclusions. 
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3. Bilan financier année scolaire 
2023/2024 et budget 
prévisionnel 

- Bilan financier 2023/24  

✓ C’est un bilan financier provisoire en attente de vote en AG 

✓ Déficit -18961 € (SD UNSS+ District UNSS) malgré des efforts de baisse des 
dépenses et une sollicitation accrue des AS pour financer certains projets. 

- Budget prévisionnel 2024/25 

✓ Basé sur le bilan financier antérieur, 

✓ Equilibré grâce à une hausse de la participation des AS sur certains projets 
(Raid blanc, Gala départemental) , une mutualisation des transports lycées 
plus contraignante (enveloppes plafond par APSA) et le désengagement 
financier du SD84 sur les déplacements pour le cross Académique 

- M.Cambon souligne la transparence de la 
présentation et la volonté de maintenir les projets 
sur le terrain. 

4. Projet d’activités 2024/2025 - M.Geniaux indique qu’avec le nouveau règlement fédéral validé le 10 
septembre 2024 il existe maintenant 2 programmes de rencontre à l’UNSS : la 
filière nationale (compétitions qualificatives aux France UNSS dans une liste 
définie d’APSA) et la filière territoriale (promotionnelle et évènementielle). 

- Le programme départemental 84 est présenté selon ces deux filières : 

=> filière nationale : championnats départementaux à nationaux dans une 
vingtaine d’APSA dont le France UNSS de course d’orientation des collèges du 
03 au 05 juin 2025.  

=> Filière territorial avec : 

✓ des manifestations promotionnelles par activité : challenges et trophées 
départementaux 

✓ des manifestations évènementielles comme la journée nationale du sport 
scolaire (Olympiades collège et fête des lycées), le cross départemental, le 
raid blanc, le gala départemental, le printemps sportif des collégiens 
coordonné par le conseil départemental 84, la ronde des APPN des collèges 

✓ Deux projets transversaux  :  le Roulez Jeunesse Tour (savoir rouler et piloter 
à vélo), cofinancé par l’AS du lycée Louis Giraud (subvention ANS) qui 
prépare les élèves à une itinérance autour du Ventoux e le projet PEPS’84 
(sport santé) 

 

 

 

 

 

 

 

- M.Cote signale que le nombre de demandes de 
subvention des AS sur l’ANS est importante et 
que des critères ont été définis pour évaluer les 
demandes les plus pertinentes compte tenu de 
l’enveloppe budgétaire. Des montants sont 
proposés sur les dossiers des AS à l’ANS, 
toutefois 2 AS de l’académie d’Aix Marseille ont 
obtenu des montants inférieurs aux montants 
proposés. 

- le PEPS’84 sous sa forme actuelle n’a pas 
atteint ses objectifs et devra faire l’objet d’une 
redéfinition 
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5. Projet Départemental du Sport 

Scolaire du 2nd Degré (PDSS 

2D) 

Présentation du projet national du sport scolaire du 2nd Degré avec l’objectif 
d’une mise en place d’un projet départemental du sport scolaire du 2nd Degré. 

Déclinaison : travail en 3 temps sur l’année scolaire 

• Consultation des acteurs locaux pour définir les priorités locales, sur la 
base des objectifs du projet national et au regard de certains enjeux 
éducatifs et sociétaux importants (parité filles/garçons, inclusion, formes 
de pratiques, équilibre filières territoriale/nationale, etc.) jusqu’à fin 
janvier 

• Rédaction (projet initial/consultation CD UNSS/projet définitif ; aller-
retour CD UNSS) 

• Adoption définitive au CD UNSS du 23 juin (commande du cahier des 
charges national) 

M. Brochier : la consultation devra faire émerger les attentes du terrain de façon 
rapide et efficace pour une bonne appropriation des différents acteurs. 

Mme Moris : tenir compte des différences collège/lycée/LP sur la pratique et le 
niveau d’engagement des élèves 

M.Cote indique qu’un bilan du plan précédent doit être établi. On pourra 
également se référer aux résultats par département de l’enquête nationale. Le 
travail à l’échelle de l’académie consiste à trouver une cohérence entre les 4 
départements. L’articulation PADSS/PDSS sera discutée au CR UNSS (28/11). 

M Méraud souligne l’importance de prendre appui sur la parole et le souhait des 
jeunes. 

M. Geniaux : le nouveau PDSS 2D devra définir les conditions de sa faisabilité.  

- Après les échanges, la piste d’une consultation 
sous forme d’enquête en ligne à laquelle les 
réponses seront apportées par AS est retenue, 
afin de stimuler les échanges, avoir un retour 
collectif et essayer de cerner les motivations des 
élèves les moins sportifs notamment. 

 

- Étapes pressenties : 

✓ Consultation par AS (avec temps d’échange 
élèves d’AS et hors d’AS) avec une date limite 
pour la remontée via le secrétaire d’AS 

✓ Restitution en plénière puis rédaction du projet 
en aller-retour 

✓ Validation du PDDS en CD UNSS 

- Points d’appuis des réflexions par AS : 

✓ Réunions ouvertes à tous (licenciés et non 
licenciés, sportifs et non sportifs, élèves et 
parents d’élèves, membres divers de la 
communauté éducative, membres des comités 
directeurs, etc.) au sein des AS en préalable à 
la réponse à l’enquête départementale 

✓ Bilan PDDSS 2020-24 

✓ Résultats Vaucluse de l’enquête nationale 

Clôture de séance 
Messieurs Méraud et Geniaux remercient les participants pour les échanges 
nourris et constructifs. 

En l’absence de questions diverses et l’ordre du 
jour étant épuisé : fin du conseil départemental à 
19h46. 

 


